

Mais cette fraction = fr. 119.11 : d'où le salaire total de l'ouvrier = $\frac{119.11 \times 120}{11} = \frac{14293.20}{11} = 1299.47$, et son gain de chaque jour = $\frac{1299.47}{280} = \text{fr. } 4.64$.

V. Un père de famille a placé un capital dont les intérêts à $4\frac{1}{2}\%$ lui permettent d'entretenir sa maison et de subvenir à la dépense qu'entraînent chaque année les études de son fils. Cette dépense étant de fr. 3.15 par jour, c'est-à-dire les $\frac{2}{5}$ de la première, on demande, à 1 fr. près, la valeur du capital prêté. (Année de 365 jours.)

Réponse : 132 008 francs.

Solution :

$\frac{\text{Fr. } 3.15 \times 25}{6} = \text{fr. } 13.12\frac{1}{2}$, dépense journalière de la maison ;
 Fr. $13.12\frac{1}{2} + 3.15 = \text{fr. } 16.27\frac{1}{2}$, dépense totale journalière ;
 Fr. $16.27\frac{1}{2} \times 365 = \text{fr. } 5940,37\frac{1}{2}$, dépense annuelle ;
 $\frac{\text{Fr. } 5940,37\frac{1}{2} \times 100}{4\frac{1}{2}} = \frac{594037,5}{4\frac{1}{2}} = \frac{1188075}{9} = \text{fr. } 132\,008$, capital demandé.

J.-O. C.

TRIBUNE LIBRE :

Revue scolaire.

Le système de persécution continue en France contre les écoles où l'enseignement religieux occupe sa place légitime. A la suite d'une circulaire ministérielle des derniers mois de 1888, bien des engagements décennaux contractés suivant la loi n'ont pas été acceptés. On cite comme exemple les membres enseignants appartenant à la société des Frères Maristes, congrégation légalement reconnue et autorisée. Soixante d'entre

eux, tous brevetés, presque tous dans l'enseignement, viennent de partir pour trois ans, avec les conscrits de la classe de 1888.

Espérons que le Canada ne verra jamais pareille chose ! Et n'en prenons pas occasion de mépriser la France, il faut que ce pays soit bien bon, pour que le bien s'y fasse encore sur une aussi grande échelle !

* * *

Il paraît que le vent souffle, dans certaines personnalités canadiennes, contre les droits acquis à la langue française et aussi aux écoles confessionnelles catholiques : c'est peut-être ce fait qui encourage les tendances analogues qu'on a vues se manifester dans le Nord-Ouest. Comme nous l'avons déjà dit, l'opération du recensement de 1891 devra être exécutée avec soin, afin de nous renseigner sur les divers éléments numériques de la population canadienne-française.

* * *

On annonce que le révérend Père Joseph Reali, de la Compagnie de Jésus, vient de terminer un dictionnaire turc-français, imprimé en caractères turcs et latins.

Cette œuvre monumentale excite à juste titre l'admiration de tous les orientalistes : c'est l'ouvrage le plus complet qui ait été publié en ce genre.

Comme témoignage de satisfaction, le sultan de Constantinople a nommé le savant linguiste commandeur de l'ordre souverain de "Métidjé."

C'est une gloire pour l'Eglise catholique de fournir abondamment dans la liste des auteurs de travaux si remarquables et si précieux.

* * *

Lorsqu'on réfléchit sur les moyens généraux capables d'exercer une influence